

# 学校だより



津市立櫛形小学校  
R7.9.1 発行  
第8号 文責：校長

## 2学期がスタートします！！

今日から2学期のスタートです。今年の猛暑、体温を超えるような暑さの日もあり、エアコンがフル稼働の夏休みでした。9月に入ってもまだまだ暑い日が続いておりますので、1学期の終業式と同様、エアコンを使える音楽室で2学期の始業式を行いました。

学校には大きな事故の報告もなく、元気に登校してくれた子どもたちの顔を見て、教職員一同、とても嬉しく思いました。始業式では、次のようなお話をしました。

**2学期も1学期と同じように、「明日(あした)も来なくなる学校」をめざして、3つのことを大切に過ごしてほしいと思います。**

### ★「あいさつ」をしよう

今朝も、元気よくあいさつをしてくれた子がたくさんいました。自分から進んで、積極的にあいさつができる子が増えています。2学期は、たくさんのお客様をお迎えしたり、地域の方と一緒に活動したいする機会が増えます。先生や友だちだけでなく、お客様や地域の方にも積極的に挨拶をしてください。登下校中や放課後に知っている地域の方と出会ったときにも、自分から進んであいさつができるといいと思います。

### ★先生や友だちの話を①しっかり聴き、②しっかり考え、学ぼう

1学期もペアやグループで友だちと一緒に学んできました。一人で考えてわからないことでも、友だちと一緒に考えたらわかったり、自分が思っていなかったような素敵な考え方に会ったりします。2学期は、自分たちから進んでペアになったり、グループになったりして、学ぶスタイルを自分たちで決め、学びを通して、友だちとつながってほしいと思います。

### ★いろいろなことに前向きにチャレンジして、③たくさん楽しもう

2学期はたくさん行事が待っています。楽しみにしていることがありますね。修学旅行や社会見学。でも、ちょっと苦手な行事や不安に思うこともありますね。ちょっと苦手な行事も少し努力したり、不安なことも友だちに支えてもらいたいしながら、楽しみに変えてほしいなと思います。そして、素敵な思い出をたくさんつくりましょう。さあ、2学期のスタートです。みんなで「明日(あした)も来なくなる学校」を作っていきましょう。



嬉しいお知らせ！9月から新しいお友だちと、先生が加わります！！

★6年生、5年生、4年生に1名ずつ転入生が入ってきてくれました。

全児童数は53名となります！！

★病氣療養中の内藤先生に代わって、日口陽一先生が週2日（木・金）下記の学年・教科を担当します

6年生：図工 1～4年生：書写 2・3年生：図書

それに伴い、**2学期から時間割と教科の担当が一部、変更**となります。

★ALTのジャリット先生（イギリスの大学へ）に代わって、ケイトリン・ローソン先生が着任されます。

## 夏休み中の地域での活動



夏休み中、楡形地区において、様々な活動や、イベントが開催されました。  
参加させていただいたり、見学させていただいたりした様子の一部をお知らせさせていただきます。



8月7日(木)  
長谷山市民館 夏休み工作教室  
～竹とんぼづくり～  
毎年、申し込み制で工作に取り組んでいます！  
参加費無料。ぜひ、来年、参加を！！



8月2日(土)  
津市西郊第1地区  
民生委員様との情報交換会  
民生委員様の活動と学校教育  
をつなぐ取組について話し合  
いました。



8月16日(土) 殿舟団地盆踊り大会  
太鼓や踊り…子どもたちも大活躍！！



### 校長のひとりごと

先日、夏休みの宿題を代行します！！という記事を目にしました。読書感想文の代行の依頼が多いそうです。AIが読書感想文を書いてくれる、そんな時代ですが、あえて「人」に代行してもらうことで、その子なりの思い出やエピソードなども取り入れ、AIでは書ききれないオリジナリティを出してくれるそうです。こうなると、教師は、見抜けません。誰がやった宿題なのかわからない、答えを写すだけ…そんな宿題ならやらなくてもいいのでは…と、夏休みに宿題を出さない学校も増えてきていると聞きます。自分で宿題を決めさせる学校もあるとか…時代が変わってきているのかもしれませんが。

さて、お子様の夏休み、いかがでしたか？本校では、夏休みもばっちり！宿題を出させていただきました。自由研究や工作など、保護者様にもお子様の宿題のサポートにご協力いただいたことと思います。ありがとうございました。夏休みに頑張った自由研究や工作を本年度も展示させていただきます。どうぞ、お越してください。

**9月4日(木)、5日(金) 家庭科室にて 9:00~16:30**  
**職員室階段下の出入口から、直接、校舎内へお入りください。**

去年、私は、「校歌をリコーダーで演奏できるようになる」という課題を夏休みの宿題として頑張ると、子どもたちと約束をしました。今年、子どもたちと約束はしていませんでしたが、自由研究として、「メダカ」の卵を採卵し、孵化させ、育てることにチャレンジしました。珍しい品種なので、うまく孵化しなかったり、生まれても育たなかったりして、とても難しかったのですが、何匹かは育ち、とても嬉しい気持ちです。始業式に、「校長室へメダカの赤ちゃんを持ってきているので、いつでも見に来ていいよ！」と子どもたちにも伝えました。自分の知りたいこと、興味のあることなら、代行やAIに頼むまでもなく、進んで宿題をやろうと思わずし、楽しい学びになりますよね。

2学期も、そんな学びを子どもたちにたくさんしてほしいと、夏休み中に、先生方がたくさん準備したり、下見に出かけたりしてくださっています。2学期はたくさんの行事が控えております。暑さ対策も継続しながら、行事や学習を通して、子どもたちのよりよい学びをめざし、教職員一同、精一杯、努めてまいります。2学期もどうぞ、よろしくお願いいたします。